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2 月 21 日上午 11 时许，郏县白庙乡宁

庄村马沟自然村里赏花的游客络绎不绝，

进村柏油路两侧停放着 40 余辆私家车，村

北头 100 多棵百年古杏花开正盛，约 10000

平方米的山冈上挤满了观赏、拍照的游客，

还有三五对新人在拍婚纱照。

“这地方太美了，去年来时花败了，今

年一直和郏县的朋友联系，今天春光明媚，

不虚此行。”来自石龙区的游客马鹏飞说。

宁庄村曾是省级贫困村，也是第五批

河南省传统村落，村北侧山冈上有 100 多

棵百年古杏。今年气温偏高，盛花期比去

年提前了约半个月，漫山遍野的杏花，伴着

油菜花，让人心旷神怡。

“以前没有修路时，就是藏在深山人无

识，这几年我们村终于‘出深闺’了。”正在

放羊的马沟村贫困户洪军强说，“游客看到

羊是散养的，纷纷加我的微信，一进入腊月

就转定金，今年春节我宰了 16 只，赚了 3 万

多元。这几天还有人加我的微信，说明年

春节来买羊。”

洪军强今年 46 岁，因为母亲生病，他

家在 2014 年被确定为建档立卡贫困户。

2016 年 7 月，在平煤神马集团帘子布公司

驻村第一书记李俊的帮助下，洪军强申请

了 5 万元扶贫贷款，买了 35 只羊。经过繁

殖，多时存栏 150 余只。随着羊的不断出

栏，他慢慢有了积蓄：2020 年花费 15 万元

盖了平房，屋内家具家电一应俱全。

除了洪军强，马沟村还有 41 个建档立

卡贫困户。如今，他们在驻村工作队的帮

扶下都已稳定脱贫。

宁庄村辖宁庄、上叶、马沟 3个自然村，

之前因为位置偏僻、道路不好，村民的农产

品都是在家门口低价卖给了游商小贩。

要想富，先修路。2017 年以来，在帮

扶单位平煤神马集团帘子布公司和郏县县

委组织部、县纪委、县供电公司的支持下，

该村 3200 多米的村村通道路和 4100 米长

的户户通道路均贯通，生产生活十分方便，

农作物进城卖上了高价。

除了道路，宁庄村祖祖辈辈发愁的吃

水问题也解决了。在帮扶单位的协助下，

该村打了一眼 305 米的深水井，214 户村民

24 小时可以吃上水；户户门前有了排水

沟，生活污水统一汇集处理。同时，由帘子

布公司出资 376 万元援建的众鑫一家亲薯

业公司已投运两年，年产红薯淀粉 160 余

吨，带动周边 2000 余户村民种植红薯，企

业为 22 名村民和 13 名贫困人口提供了岗

位，红薯种植户亩均增收 1000 余元，村集

体年收入 60多万元……

如今，宁庄村村道旁处处是枇杷树、柏

树、红叶石楠等树木，“一户多宅”治理后的

空地全部变成了花园、果园、游园，宣扬文

明家风孝道文化的墙画比比皆是。家家有

致富项目、户户有产业收入的美好愿景已

经实现，昔日落后贫穷的小山村发生了质

的变化。 （本报记者 张鸿雨）

马沟盛开幸福花

2 月 19 日，在汝州市纸坊镇纸北村西

汝 州 市 丝 路 实 业 有 限 公 司 蔬 菜 种 植 基

地，公司负责人李亚丽一大早便和家人

一起忙碌起来。他们先是将育成的白菜

苗一托盘一托盘转移到大棚里，然后两

两合作，一人放苗，一人操作移栽器，快

速地移栽白菜苗。

“春节期间，我们几乎没有休息，土

壤改良、生物施肥、消杀地下害虫，一直

在忙，大年初五开始移栽 1 月份培育的萝

卜苗和白菜苗。”李亚丽说，由于年关工

人不好找，为了赶农时，他们全家齐出

动，“到现在已移栽 6 座大棚，这两天要把

剩下的 6座大棚栽完。”

“我们家的萝卜、白菜是要出口创汇

的。”看着一行行移栽完成的白菜苗，李

亚丽打开了话匣子。早年，她的叔叔李

顺伟、李学伟出国务工，后在中东地区开

办连锁超市，由于超市对新鲜蔬菜需求

量大，货源除了需要在当地开办农场种

植外还要从国内大量进口。2017 年，她

在叔叔的帮助下流转 165 亩土地种植蔬

菜，并按照‘公司+基地+合作社+农户’

模式，带动本村和周边村子 120 户村民种

植出口蔬菜 500亩。

“纸坊镇是蔬菜种植大镇，传统蔬菜

种植技术比较成熟，但能够达到出口标

准的先进蔬菜种植技术尚在摸索之中。”

李亚丽说，2017 年，公司成立后开始订单

式种植蔬菜。为达到出口标准，他们一

直探索尝试改进蔬菜种植技术。几年下

来，公司从最初出口无公害蔬菜到现在

出口绿色蔬菜，而且形成了标准的蔬菜

种植模式，一年种植两季白菜、萝卜。

“我们现在种的是春白菜、春萝卜，

先期种植 12 个大棚（约 12 亩），3 月初再

种植 35 亩大田白菜、萝卜，大棚白菜、萝

卜 4 月中旬上市，大田白菜、萝卜 6 月上

市。”李亚丽说，去年受疫情影响，加之 5

月底蔬菜成熟时遭受大风，不少蔬菜大

棚被损毁，春白菜、春萝卜最后只好转为

内销，但冬白菜、冬萝卜出口创汇 30 多万

元人民币。

“ 为 什 么 不 建 造 更 加 坚 固 的 大 棚

呢？”看着基地内一座座钢筋构架、张着

塑料薄膜的蔬菜大棚，记者问道。

“像草莓大棚等坚固的温室大棚，建

造成本高、投入大，普通农户较难承受。

目前，国外超市每年在国内进口的蔬菜有

4000万元人民币的规模，且在国内有十几

家合作商，我们的出口量占国内采购量的

比例相对较小。现在，我们主要是改进种

植技术，形成适宜汝州本地土壤、气候的

技术标准，实现低成本投入，降低普通农

户的种植投资压力，带动更多村民一起种

植符合出口标准的蔬菜。”在家帮助李亚

丽种植蔬菜的李学伟介绍说，合作的 120

个农户之前仅种植冬白菜、冬萝卜。今

后，公司将带领大家规模化经营高新农

业，互惠互利、共同发展。

看着大棚里一行行新栽的白菜苗，

李学伟踌躇满志：“今年种植的约 50 亩春

白菜、春萝卜，预计共产出 200 余吨，届时

将吸纳大量务工人员进行采摘、包装。

在公司的示范带动下，冬白菜、冬萝卜的

种植规模将进一步扩大，预计今年出口

创收 100万美元。”

（本报记者 魏森元）

带 着 村 民 赚 外 汇

本报讯 （记者毛玺玺）有人擦、有

人扫，有人清理、有人拉运……2 月 19

日上午，在新华区曙光街街道李庄村主

干道上，23 岁的杜晋平身穿红马甲正和

几名大学生志愿者参加扮靓家园清洁

志愿服务活动。

杜晋平是李庄村人，也是郑州经贸

学院播音与主持专业大四学生，今年寒

假回村后主动参与“返家乡、到基层、共

抗疫”大学生寒假社会实践活动，其中

就有扮靓家园清洁志愿服务环节。

“从学校回来时，正赶上新华区开

展的‘干干净净迎新春、健康文明过大

年’活动，春节前我一直在参与，从昨天

开始我们又延续了这个活动，继续清洁

扮靓家园。”杜晋平说。

李庄村共有 22 名大学生志愿者参

与“返家乡、到基层、共抗疫”大学生寒

假社会实践活动。“分为 2 个小组，有正

规的考勤表，对他们的出勤时间、工作

内容都有具体规定，最终我们会根据表

现评选优秀者，颁发荣誉证书。”李庄村

党委委员、监委会主任刘阳说。

除了做清洁扮靓家园，这 22 名大

学生志愿者还积极参与到常态化疫情

防控中，深入住户家中做日常消杀、帮

助年龄大的村民注册健康码等。21 岁

的河南大学大二学生王乙好说：“我是

学网络工程专业的，主要为村里做疫情

防控、村民家网络维护等方面的志愿服

务，这很有意义，我也很乐意。”

李庄村开展这样的志愿活动，也是

对该村大学生的一次综合“摸底”。“不仅

是让这些有知识的年轻人身体力行做做

清洁扮靓家园，更主要的是让他们反哺

家乡、‘智扮’家园。”李庄村党委书记、村

委会主任辛建说，村里发展需要后继有

人，目前李庄村正谋划成立“青年研究

会”，着力培养、用好李庄村本土大学生，

让大学生志愿者加入进来，提前了解村

里发展现状，参与李庄村的未来发展。

李庄村大学生积极参加寒假社会实践

争当志愿者 扮靓大家园

本报讯 （记者高轶鹏）2 月 20

日，市委常委、统战部长卢锡恩，市

人大常委会副主任巩国顺一行到

高新区调研重点项目建设。

卢锡恩、巩国顺一行先后到平

煤隆基年产 3000 万套光伏组件项

目、轻工路道路与基础设施配套建

设项目、创业大道与黄河路交叉口

街角游园项目现场，实地察看施工

进度，听取了建设单位施工进展、

前景规划、节后人员到位等情况汇

报，肯定了高新区在项目建设和市

政绿化方面所取得的成绩，并对节

后在做好疫情防控的同时抓紧时

间复工的高新速度表示赞许。

卢 锡 恩 指 出 ，项 目 建 设 是 事

关 全 市 经 济 发 展 的 大 事 ，高 新 区

要大力发扬孺子牛、拓荒牛、老黄

牛精神，以更大的力度、以更严的

标准、以更高的水平，全力推动项

目 建 设 提 质 增 效 。 新 的 一 年 ，要

开 好 局 、起 好 步 ，牢 固 树 立“ 抓 项

目就是抓发展”的理念，在迎接建

党 100 周 年 中 砥 砺 初 心 、铆 足 干

劲、全力以赴，在“十四五”开局之

年实现新突破。

卢锡恩在高新区调研重点项目建设时指出

全力推动项目建设提质增效

“您好，请出示一下预约信息。”“要

现场预约的来这边，有工作人员指导。”2

月 22 日上午 8 时 30 分许，市行政审批服

务中心大厅外前来办事的群众，在工作

人员的引导下有序排队、登记、测温、进

入大厅。

“正常上班是 9 点，但是为让群众在

外面少等待，我们上班时间提前到了 8 点

半。”市行政审批服务中心工作人员郑晓

华说，最近来办业务的大都是网上预约

过的。

考虑疫情防控需要，为减少人群聚

集，防止交叉传染，同时又避免企业和群

众办事排队长、往返跑、耗时长等问题，

该中心自 1 月 25 日起实行全域微信预约

办理工作机制，办事群众可在市行政审

批服务中心微信公众号预约当天及第二

天办理事项，按预约时间到场办理。对

军人、老年人、残疾人、孕妇等特殊人群，

政务大厅开设“绿色通道”，无须预约，可

直接刷身份证优先办理。春节后上班至

2 月 22 日下午，该中心共受理预约事项

3313 件，接待办事群众 4368 人次。

“方便，真方便！”当日上午 9 时许，在

该中心三楼不动产综合受理窗口，市民

闫广磊正在办理二手房过户手续。他购

买了锦绣花园小区的一套住房，当日和

卖家一起来办理过户手续。“我们在自助

服务窗口完成了网签备案，现场打印了

合同，然后就直接来到三楼，把材料交给

人家，剩下的就是等着一会儿出证了，没

想到会这么快！”

闫 广 磊 体 验 的 正 是 我 市 政 务 服 务

的“一网通办”。他说的自助服务窗口，

是 位 于 市 行 政 审 批 服 务 中 心 办 事 大 厅

一 楼 西 侧 的 24 小 时 自 助 政 务 服 务 大

厅 ，内 设 部 门 自 助 机 和 24 小 时 政 务 服

务一体机 15 台，整合医保、社保、失业、

公积金、不动产、自来水、天然气、热力、

电 力 等 10 个 部 门 47 项 高 频 服 务 事 项 ，

可自助办理二手房网签备案、失业补助

金申报、电子证照领取等多种业务。截

至目前，通过政务服务一体机办理二手

房网签及备案合同已超过 300 套次，完

成 非 税 电 子 发 票 开 具 100 多 份 ，完 成

1400 多 份 不 动 产 权 证 书 电 子 证 照 领 取

发 放 ，受 理 失 业 补 助 金 申 报 人 群 超 过

6000 人次。

“要让信息多跑路，让群众少跑腿。”

不动产登记中心受理负责人王凯说，为

实现不动产登记“最多跑一次”、一网通

办 ，我 市 专 门 成 立 工 作 专 班 ，整 合 不 动

产、房产、税务 3 个部门的数据资源，建

立不动产登记智能管理平台，顺利实现

了 三 部 门 高 度 协 作 、业 务 协 同 、数 据 共

享、端口前移，实现了网上缴税，一窗通

办 ，网 签 备 案 自 助 办 理 ，抵 押 登 记 银 行

办 理 ，证 件 免 费 邮 寄 ，办 理 时 限达到全

省领先。

“ 民 生 无 小 事 ，服 务 重 在 便 民 、惠

民。”市行政审批服务中心副主任孙愿强

说，针对办件量大、办事频率高且紧密关

系民生的不动产、税务、房产、社保、医保

等五类事项，该中心还开展有“周末不打

烊”服务，即周末每个类型保留 1 个到 2

个窗口，办公时间实行朝九晚五。办事

群 众 可 以 进 行 预 约 ，选 择 周 末 前 往 办

理。 （本报记者 孙聪利）

“ 一 网 通 办 ”真 方 便

本报讯 （记者杨德坤）2 月 19

日 ，记 者 从 河 钢 集 团 舞 钢 公 司 获

悉，该公司 1 月生产经营迈上一个

新水平：铁产量、钢产量、发运量和

库 存 指 标 等 均 完 成 计 划 ，其 中 铁

产量同比增加 19.6%、钢产量同比

增加 48%、发运量同比增加 99.7%，

生产经营实现数量与质量双双“开

门红”。

该公司强化对标，围绕“一升两

降”，提升盈利能力，各生产经营单

位牢固树立真对标、对真标意识，不

断查找差距，紧紧围绕“一升两降”

目标谋划生产经营，其中炼铁厂 1

月份天然气消耗降低 90%以上，通

过翻车机的投入使用，大大提高卸

车效率，高炉利用系数创下历史最

高水平，一炼厂、二炼厂产钢量均迈

上新水平、创下新纪录克服模铸合

同不足的现状，通过合理组织，全月

产钢再次迈上新水平，坯锭库存下

降到 4200 吨、中间库存下降到 2.7

万吨，全月轧制、正品入库量双双创

下历史最好成绩，运输部全月发运

30.1万吨，完成计划指标。

在制定目标的同时，该公司由

主管领导和主管责任人承担指标，

责任落实到位，有奖有惩、严格管

理，形成闭环管理。热送热装率上

大幅提升，其中二轧钢实际热装量

占实际热送量的比例高达 95.6%；

煤气消耗均有不同程度下降，一轧

钢环比降低 30 立方米每吨、二轧钢

环比降低 37立方米每吨。

舞钢公司 1月份实现“开门红”

本报讯 （记者毛玺玺）改善农

村人居环境，建设美丽宜居乡村，

是实施乡村振兴战略的一项重要

任务。牛年春节刚过，新华区香山

管委会就把改善农村人居环境提

上重要日程。“美丽乡村建设，关系

群众获得感、幸福感、安全感，我们

要把人居环境整治好，擦亮乡村振

兴的底色。”2 月 22 日，带着志愿者

开展环境整治的香山管委会连庄

村村委委员余晓乐说。

香山管委会美丽乡村人居环

境整治，身着“乡村振兴志愿者”字

样的“红马甲”也是主力军。香山

管委会健全辖区 6 个村的志愿服务

体系，将骨干党员、有志青年、热心

群众等纳入志愿服务队伍。“美丽

乡村建设要共建共享，不仅要激发

党员干部‘为辖区环境作贡献’的

主动性，还要激发群众‘自己的事

自己办’的自觉性。”香山管委会党

工委书记朱可夫说。

春节前夕，香山管委会就积极

响应全区“干干净净迎新春、健康

文明过大年”活动号召，春节假期

过后又将该活动与美丽乡村人居

环境整治有效衔接，着重整治村内

巷道、公共场所、房前屋后、卫生死

角。机关干部分包到人，到辖区各

村“领岗”，和志愿者一起参与环境

整治，树立“美丽乡村建设我带头”

的模范作用；将人居环境整治纳入

《村规民约》及道德评议范畴，动员

村民主动“分包”庭前屋后，清理乱

堆乱放、拆除乱搭乱建，引导规范

排放生活污水，增强人人为美丽乡

村建设增砖添瓦的意识；各村保洁

员、护河员等工作人员及时清理转

运农村生活垃圾，做好辖区河道漂

浮物、堵塞物清理等工作，兜好农

村环境整治底盘。

“此外就是我们的志愿者服务

队伍，通过上门入户讲、各村文化

站广播宣传等形式，辖区志愿者参

与人居环境改善的积极性高涨，目

前，已经有 300 多名‘红马甲’志愿

者加入到环境整治中。”香山管委

会文化宣传综合服务中心主任胡

晓丽说，自春节前至今，该管委会

已开展集中整治 31 次，出动车辆

42 辆、清理垃圾 345 余方、平整土

地 1181 平方米，“环境整治工作没

有休止符，打造共建共享的美丽乡

村，我们还要发动更多志愿者，努

力让‘满村尽是志愿红’的景象在

香山管委会蔚然成风。”

香山管委会活跃着一批乡村振兴志愿者

满村尽是志愿红 美化环境作贡献

2 月 22 日，郏县白庙乡组织机

关全体人员及马湾新村党员群众

在马湾新村植树点开展 2020-2021

年冬春国土绿化义务植树活动。

当天，新种抚育林 200 亩，泡桐

850 棵、五角枫 200 棵、柳树 310 棵、

栾树 630棵。

本报记者 张鸿雨 摄

植树造林

▲2 月 22 日上午，村民在鲁山

县辛集乡蜂李村高效农业产业园的

温室大棚内打埂，准备种甜瓜。

去年，蜂李村利用扶贫资金，流

转脱贫户土地建起 4 座温室大棚、5

座日光棚，种植高档黄瓜、西红柿、

茄子等。今年春节期间，黄瓜、西红

柿持续热销。本报记者 常洪涛 摄

打埂

◀2 月 21 日，乘客在市客运中

心站准备乘车返回武汉市务工。

随着春节假期的结束，我市外

出务工人员纷纷背起行囊踏上返程

路。 本报记者 姜涛 摄

返程

讣

告

平顶山市委政法委原书记、市中级人民法院原
院长李士荣同志，不幸于 2021年 2月 21日 21时 30分
病逝，享年 93 岁。兹定于 2 月 23 日（星期二）上午 9
时 30分在市殡仪馆一厅举行遗体告别仪式，敬请生
前友好届时参加。

儿子：李玉武 儿媳：王新鸣 孙 女：李蕊
外孙女：李莎

泣告
2021年 2月 23日


